

Juegos de ilusión

La página alcarreña de EL ALCAZAR que debió publicarse ayer, desapareció. Este se la tenía que entregar al otro, luego había de caer en manos de un tercero que, a su vez, trasladaría el depósito a uno más, habiendo de pasar aún por varias manos hasta que se le sirviera al lector; todo igual que a diario. Pero la organización falló en esta fecha, y el trabajo del que suscribe quedó convertido en humo a los primeros pasos.

Ignoramos quién fuese el prestidigitador. Interrogados que fueron los vehículos racionales, se limitaron a mostrar los desnudos brazos arremangados mientras nos hacían oír las conocidas palabras: "nada por aquí, nada por aquí", y por más que abríamos los ojos no vimos la trampa.

Conforme se hace todos los días, igual que desde hace quince meses que escribimos las primeras líneas para los lectores de Guadalajara, la página alcarreña de EL ALCAZAR siguió un trámite previsto hasta que... se atascó sin que llegase al objetivo marcado por el mando. El escamoteador que la escamotease bien escamoteador será. "Nada por aquí, nada por acá."

Claro que para los lectores esto será un misterio, pero lo peor es que nosotros no podemos desentramarnos por el motivo concretísimo de las razones expuestas. Los primeros sorprendidos por la mágica acción de quien sea hemos sido nosotros; los primeros en lamentar que sólo publicásemos lo que por un exceso de original había quedado sobrando en las platinas el día anterior, somos nosotros. ¡Que, además, hemos de pergeñar esta disculpa!

Quizá ayer hubiese en nosotros más motivos de impaciencia por ver culminado nuestro trabajo. Era de los días más señalados para el periodista. Nuestra querida página traía (había de traer) enjunja extraordinaria: el paso del Caudillo por Guadalajara, con el entusiasmo de la capital y de los pueblos ante la presencia del salvador de la Patria; el interesante partido entre los caballeros cadetes y el Deportivo, cuya amplia información era nuestra, como siempre, de la indiscutible valía de nuestro querido colaborador don José Asensio Enciso; a más de otras varias noticias de la capital y de la provincia que ya, desgraciadamente, han pasado de moda antes de ser estrenadas. Algo así como el derrumbamiento de un edificio en proyecto. ¡Pobre arquitecto! Lo peor es tener que dar el pésame, después de ser el más doliente.

COPERNICO

¿CALVOS?

Cuando hayáis luchado sin éxito contra el exceso de grasa, caspa, debilidad, falta de crecimiento y caída del cabello, probad con UN SOLO frasco de BROTAPIL y comprobareis sus sorprendentes resultados.

Pedid el interesantísimo folleto "El cabello y la calvicie" al doctor Romero Flórez, Carranza, 25; teléfono 236703, Madrid, rellenando el adjunto boletín:

Nombre
Dirección
Población
Provincia

Pasé un delicioso verano en el
GRAN HOTEL

DEL
BALNEARIO DE MONDARIZ

Nueva Dirección en hotel y restaurante.
ORQUESTA MIRECKY

Abierto del 1 de julio al 30 de septiembre.

Información en Madrid:
APARTADO 12,190

La lectura es la comida de las almas.—SAN BASILIO.

GUADALAJARA



PLAZA DE MORENO N.º 5

9 DE JUNIO DE 1947

VIDA LOCAL

SE HAN CELEBRADO LAS PROCESIONES DE LA OCTAVA DEL CORPUS con GRAN CONCURRENCIA

Se han celebrado en nuestra capital las procesiones de la octava de las tres parroquias con gran concurrencia de fieles a ellas.

En diversas calles de esta capital fueron levantados artísticos altares, profusamente engalanados de flores y guirnaldas, en los cuales se depositaba el Santísimo breves momentos, rezándose cantos litúrgicos a la Santa Eucaristía.

Sesión ordinaria de la Comisión Gestora Municipal

Bajo la presidencia del alcalde, señor Laso, celebró sesión la Comisión gestora municipal, siendo aprobada el acta de la sesión anterior.

La Corporación aprobó la resolución dictada por la Sección de Construcciones Escolares, disponiendo la constitución de un ingreso en la Caja General de Depósitos, a disposición del de la Dirección General de Enseñanza Primaria, por la suma de pesetas 316.322,13, mitad de la aportación municipal para construir un grupo de 20 grados en el solar del que fué Hospital Provincial, y sobre entrega del precitado solar al Estado, según acuerdo del 5 de julio de 1946 sobre el particular.

También aprobó el expediente relativo a rotulación de calles de nueva apertura, carentes de denominación y solicitar del ministerio de la Gobernación su oportuna aprobación.

Fueron aprobadas varias licencias de obras, así como el expediente relativo a la revisión de precios de los presupuestos correspondientes a los proyectos de reparación de la alcantarilla de la calle de la Sinagoga, con un presupuesto total de contrata ascendente a 33.927,31 pesetas, y del de construcción del colector del barranco de Coquin, importante 84.325,31 pesetas.

La Corporación aprobó el acta de recepción definitiva de las obras de reforma en el edificio del Ayuntamiento, despacho del alcalde y anejos.

Por último, fueron aprobadas una relación de multas cobradas durante el mes de mayo último.

La Corporación aprobó también la distribución de fondos correspondiente al mes de la fecha por la suma de 186.550 pesetas.

Fueron aprobados diversos asuntos de trámite.

Señalamientos en la Audiencia

El próximo día 13 se celebrarán en la Audiencia Provincial los siguientes juicios:

Por lesiones, contra José Beltrán; abogado, señor Fuertes; procurador, señor Morán. Por robo, contra Saturnino Serrano López; abogado, señor Lozano; procurador, señor Gasco. Por robo, contra Fernando Moreno; abogado, señor Rodríguez; procurador, señor Rodríguez.

FERIA DEL LIBRO

Las ventas realizadas el viernes ascendieron a 150.000 pesetas, que hacen un total de más de pesetas 800.000 en los seis días. La Feria quedará cerrada el martes próximo, a las diez de la noche.

Concierto de la Banda Municipal

El lunes, a las siete y media, ejecutará en la Feria del Libro el siguiente programa:

"La gracia de Dios (pasodoble), Roig; "La Gioconda" (danzas de las horas), Panchelli; "Guillermo Tell (obertura), Rossini; "Gigantes y cabezudos" (fantasía), Caballero; "La boda de Luis Alonso" (intermedio), Jiménez, y "La Dolores (jota), Bretón.

Luxaz. Por robo, contra Francisco López Miguel; abogado, señor Rodríguez; procurador, señor Luxaz.

Guión litúrgico

Martes día 10. — Ornamentos blancos. Feria III de la octava del Corpus. Semidoble. Misa como ayer, pero la segunda oración Santa Margarita, reina viuda. Tercera oración, "Concede". "Secuencia" (en las privadas a elección). Credo. Prefacio de Navidad.

Farmacia de guardia

Hoy ha entrado de guardia en nuestra capital la farmacia de don Antonio Vicenti del Amo, calle del Generalísimo Franco, número 19, la cual permanecerá durante toda la presente semana.

Cartelera

Teatro Liceo. — Mañana martes, sección continua desde las 6,45: "El joven Edison" (Mickey Rooney).

DE LA PROVINCIA

JADRAQUE DERROTA A MATILLAS

El día 5, festividad del Corpus Christi, en el campo de Matillas se jugó un encuentro de fútbol entre los equipos representativos de Matillas y Jadraque, terminando 3-0 a favor de los jadraqueños.

La alineación de los equipos, a las órdenes del señor Rocafort, fué la siguiente:

Jadraque. — Alonso; García, Plaza. López, Aguilar, Yagüe; Pichón, Adrián, Parra, Pastor y Esteban.

Matillas. — Blanco; Baltasar, Reyes; Bonilla, Piña, Nicolás; Hilaro, Ignacio, Benito, Arroyo y Mariano.

Puesta la pelota en juego, se inicia un avance por el ala izquierda de Jadraque, para salir el balón rozando el larguero; continúa dominando Jadraque y forcejea para conseguir el primer gol, no lográndolo ante la cerrada defensa de los matillenses, que juegan con sus 11 hombres muy retrasados, formando una infranqueable barrera. Apercibido de esto, el equipo capitaneado por Pastor retrasa sus líneas para que de esta manera se coloquen a la ofensiva y dejen hueco por donde llegue el tan ansiado primer tanto; a continuación se cruzan varios tiros que pasan rozando el larguero de la puerta defendida por Blanco, el cual tiene que intervenir repetidas veces afortunadamente. Con el tanteador a cero se llegó al descanso.

En este primer tiempo, el portero de Jadraque no tuvo que actuar ni una sola vez, y la defensa, que jugaba en la línea media, solamente en cinco ocasiones. En el segundo tiempo, con esta táctica preconcebida, se jugó un poco más retrasado, y aunque el dominio no fué tan abrumador como en el primer tiempo, fué más práctico, ligándose bonitas jugadas por parte de Jadraque. A los quince minutos de este tiempo, una gran combinación de la línea media con la delantera pasó el balón a Esteban, que desmarcado batió a Blanco, inaugurando el tanteador. Una gran salva de aplausos y gritos de entusiasmo salió del numeroso grupo de jadraqueños que se habían desplazado a presenciar este emocionante encuentro.

Los jugadores, animados por los gritos de "queremos más goles", se volcaron arrolladoramente sobre la puerta contraria, consiguiendo en dos preciosas combinaciones otros dos tantos para su equipo, obra de Esteban. Con este resultado finalizó el encuentro.

El equipo de Jadraque, que deseaba revalorizarse ante sus numerosos seguidores, lo consiguió plenamente, jugando un magnífico partido, en que no sabemos qué admirar más, si su entusiasmo y fortaleza o la seguridad en el despeje y pase perfecto.

La defensa, con una perfecta colocación, despejó con seguridad y valentía en cuantas ocasiones tuvo que intervenir; la media cortó mucho juego y sirvió balones en abundancia, imposibilitando con su estrecho marcaje la acción de los extremos y delantero centro; la delantera, aunque no muy acertada en el tiro a gol, cumplió bien, borbando bonitas jugadas.

Destacaron en especial Alonso, bloqueando con seguridad y estilo en las pocas ocasiones que tuvo que intervenir; Aguilar, insuperable, y Esteban, muy veloz y certero en el disparo.

Por Matillas no puede destacarse a nadie, porque estuvieron

sometidos a agobiadora vigilancia, que les imposibilitó de actuar con la libertad y soltura que lo hicieron en el anterior encuentro, y aunque realizaron un buen partido, nada pudieron hacer ante la gran penetración y pase perfecto de los de Jadraque.

Cuando finalizaba la tarde entró el equipo de Jadraque en el pueblo, siendo recibido con un indescriptible entusiasmo.

Este importante encuentro para el club local fué presenciado por el señor alcalde y secretario de Jadraque, así como por un nutrido grupo de aficionados de varios pueblos colindantes.

Mañana daremos cuenta de los propósitos del club. — Corresponsal.

Función de gala

COGOLLUDO, 5. — Con motivo de la festividad del Corpus, tuvo lugar una representación teatral, a cargo de las niñas de las escuelas Evelita Fernández, Amelita Sánchez, Aurorita del Val, Cecilia García, Trinidad Sopena, Milagros Sánchez, María del Val, Pilar López, Carmen Ranz, Paquita Pérez, Remedios Gregorio, Mercedes Poveda y Victoria Jiménez, que pusieron en escena la comedia en dos actos "Conchita la ramillera" y el sainete "Jesús, qué criada", de los padres salesianos. Estuvieron todas admirablemente en sus papeles.

Exámenes

COGOLLUDO, 5. — Ha finalizado los estudios de medicina el culto y laborioso joven don Carlos Núñez Garralón, hijo del farmacéutico de esta villa don Carlos Núñez.

Después de brillantes ejercicios ha aprobado el ingreso y primer año de bachiller, en el Instituto de Enseñanza Media de nuestra ciudad, la estudiosa niña Alicia Valdés Yanguas, hija de la profesora doña Josefina Yanguas.

Y el niño Alvarito Sánchez Cuesta aprobó el ingreso en el mismo centro, hijo del veterinario de esta villa don Enrique Sánchez. Nuestra cordial enhorabuena y felicitación a todos. — Corresponsal.

El día del Corpus en Cogolludo

Con gran solemnidad se ha celebrado la festividad del Corpus

Se restablece la comunicación telefónica con Sofía

LONDRES, 7. — Las comunicaciones telefónicas con Sofía han sido restablecidas nuevamente, pero no se ha dado ninguna explicación del corte sufrido durante gran parte de la pasada noche.

Los operadores telefónicos anuncian que los servicios funcionan desde Londres y Francfort, y que se está tratando de averiguar las causas de la interrupción. — EFE.

ZURICH, 7. — Las comunicaciones con Sofía siguen interrumpidas, si bien se ha registrado el caso de un individuo que durante la madrugada pasada intentó celebrar una conferencia con la capital búlgara, consiguiendo hablar solamente con los operadores de la central telefónica, pero no con la persona con quien deseaba hablarlo. — EFE.

El Deportivo vence al Gas por 1-0

En la tarde de ayer se disputó en el campo del Productor el penúltimo encuentro del torneo "Informaciones", y que fué una nueva victoria para el club local. El Gas que vimos en esta ocasión no es aquel otro que en su campo nos derrotó ampliamente; ha sido convenientemente reforzado y fué en todo momento un serio rival del Deportivo.

El tanto de la victoria fué marcado por Fernández en el segundo tiempo, siendo la nota característica del partido dos "penalty" que detuvo el portero madrileño.

Cuando se interrumpa la percepción del subsidio familiar todo trabajador deberá dirigirse a la Delegación del Instituto Nacional de Previsión respectiva, expresando con claridad los meses no cobrados, nombre de la empresa, su número patronal y el que le corresponde como subsidio, además del nombre y dos apellidos del reclamante. Rápidamente recibireis la información adecuada.

Novena al Sagrado Corazón

Hoy dió comienzo la novena al Sagrado Corazón de Jesús, con exposición del Santísimo. Asistió todo el pueblo en masa.

Partido de pelota

Esta tarde, ante numerosa concurrencia, se disputó un partido de pelota entre los muchachos de la localidad. De una parte, Julián Sopena, Fernando Arizmendiz, Matías de Frías, y de otra, David Cuesta, Mariano Poveda y José Martínez. Vencieron los primeros, a los que se les entregó un valioso premio en metálico.

El Corpus en La Yunta

La raigambre tan honda que en esta villa tiene la devoción al Santísimo Sacramento queda patente en los actos que se celebran el día del Corpus y en los que se celebrarán el día 12 del corriente con motivo de la octava. La víspera del Corpus se celebró, a las siete de la tarde, solemnes vísperas en la iglesia parroquial, con asistencia del sacerdote, autoridades y hermanos de la Cofradía del Señor. Una vez acabadas las vísperas (que fueron oficiadas por don Guillermo Herranz, abad de esta cofradía) se pasó lista en el pórtico del templo para ver los hermanos que no han asistido. El día del Corpus, desde las primeras horas de la mañana se ven las calles de la villa concurridísimas por personas de toda edad y condición que se encargan de barrer su trozo de calle y aceras de forma que todo el pueblo esté bien limpio. La plaza de la Reina María Cristina y alrededores del templo serán barridos, según es norma inveterada, por los hermanos que hayan entrado desde la última festividad del Corpus. A las diez de la mañana, el sacerdote, don Pedro Pérez Vázquez, recorrerá las calles de la villa comprobando por sí mismo si todas están limpias y aseadas, multando a aquellos que por negligencia no las hayan barrido. En este día, el sacerdote y el abad son las máximas autoridades de la villa y hay que acatar sus órdenes en todo. A las once de la mañana tuvo lugar la santa misa. Ofició el abad y asistieron el sacerdote, que luce, al igual que los acompañados y autoridades, la castiza capa, además de su háculo, atributo de su cargo. A ambos lados del sacerdote van los acompañados, que son dos, y que cuidan del orden en las funciones que se celebran. A la misa, como a la solemne procesión que después se celebró, acudieron todos los hermanos, además de multitud de fieles. El Santísimo salió bajo palio, siendo portado por nuestras autoridades municipales. A lo largo de todo el trayecto se detuvo en varios altares, desde los que el abad dió la bendición a los fieles. Niñas vestidas de primera comunión iban delante del Santísimo arrojando ramas y flores.

Por la tarde hubo en la plaza Mayor un animado baile con varias notas típicas y originales de esta villa que, por su igualdad con las que se celebrarán el día de la octava, esperamos a ese día para informar a los lectores. Por hoy hacemos punto final.

B. GARCÍA JIMÉNEZ

COMERCIANTE

ANUNCIÁNDOSE EN

EL ALCAZAR

SUS VENTAS AUMENTARÁN

ECONOMIA Y FINANZAS

El grave problema del rendimiento

ASPECTOS EUROPEOS DE LA PRODUCCION CARBONIFERA

Cuando ahondamos en el problema de escasez que en todas las naciones se deja sentir, sin que hasta el presente lleve camino de un franco mejoramiento, advertimos que el hecho se descompone en una serie de aspectos parciales, cada uno con propia y distinta solución. Uno de los que con más nitidez se aprecia en el trasfondo de miseria que como herencia nos ha dejado la guerra, es el de la merma de los rendimientos individuales, que las estadísticas advierten con su numérica frialdad y que los expertos subrayan como una de las más intensas calamidades de nuestro tiempo.

En el campo de la discusión, los proyectiles se cruzan intentando encontrar las causas de los bajos rendimientos laborales en uno o varios de los eslabones que constituyen la cadena de reales motivos que producen el mal. Todos presentan sus razones, que son ciertas, pero a las que hay que relacionar para hallar la verdadera razón.

Motivos diversos

Muy recientemente, los diarios franceses de diversos matices han sostenido una controversia acerca del problema que tratamos, y en ella ha quedado patente los diversos puntos de vista que se mantienen al examinarlo.

Del lado obrero se argumenta que los rendimientos escasos se deben a dos causas principales: una es la insuficiencia de los racionamientos, cosa que impide al trabajador desarrollar su máximo esfuerzo, y otra es la escasez de maquinaria, útiles y herramientas, o el mal estado de las que se poseen.

Para los empresarios, la principal razón de lo que ocurre hay que buscarla, además del latente estado de rebeldía social, en la separación cada vez más acentuada entre salarios y rendimientos. Hace ya muchos lustros—dicen—que todos los esfuerzos de los trabajadores y todas sus reivindicaciones han tendido a separar los salarios de los rendimientos. Por fin lo han conseguido de manera radical, y los resultados de ello son los que estamos padeciendo. Por esta causa y para paliar el daño, han tenido que surgir los sistemas complementarios de primas a la producción, recompensas, etc., habiéndose también resucitado lo que con tanto furor combatió el obrero desde todas sus posiciones; esto es, el destajo, que ahora viene el nombre ruso de "stajanovismo", por haber sido los soviets los primeros en ponerlo en práctica,

Por CID LENO

contradiendo toda la doctrina del teorizante Marx. Los economistas, aunque recogen todas estas razones, no toman partido por ninguna, limitándose a señalar que lo evidente es que los rendimientos individuales son tan escasos, que no hay más remedio que superarlos si es que se quiere salir alguna vez de la atonía actual.

El problema del carbón en Europa

Dondequiera que fijemos nuestra vista apreciaremos que el actual rendimiento tiene una gran fuerza en el problema de escasez. Si atendemos al carbón, una de las materias primas esenciales para el desenvolvimiento en todos los órdenes, y de la que Europa posee enormes yacimientos, la enuria es evidente. Hace pocas fechas, el presidente de la Organización Europea del Carbón decía que la situación crítica de Europa en cuanto al abastecimiento de combustible era debida a la total supresión de las exportaciones británicas y a la enorme disminución de las alemanas.

Con anterioridad a la última guerra mundial, Europa, sin la U. R. S. S., obtenía 800 millones de toneladas de carbón anuales, esto es, el 55 por 100 de la producción mundial. Esta privilegiada posición carbonífera era la que permitía mantener la gran industria, que al propio tiempo servía de esqueleto a toda la economía continental.

Los enormes yacimientos ingleses producían 287 millones de toneladas, y hoy esa cifra ha quedado reducida a 189 millones. Antes de la guerra, los países deficitarios recibían combustible de Alemania, Inglaterra y Polonia por este orden. Hoy, Alemania no envía ni la tercera parte que entonces, las cifras de Polonia se han reducido a la mitad, y Gran Bretaña no exporta absolutamente nada.

El déficit total de la producción europea se evalúa en 52 millones de toneladas como mínimo, y para reducirle, los Estados Unidos realizan grandes envíos, que distraen una enorme flota sobre una ruta de 5.000 kilómetros. Esto tampoco es solución permanente, ya que supone un nuevo gasto para la empobrecida Europa, por lo que los técnicos fratan por todos los medios de incrementar la producción.

Grandes reservas y escasa producción

Las reservas carboníferas europeas aseguran el suministro de combustible durante varios siglos, incluso extrayéndolo al ritmo del año 38. Existe, pues, materia prima en abundancia, pero faltan brazos. Refiriéndose a este alejamiento de los trabajadores, un técnico inglés escribía hace poco diciendo que confiaba en que dentro de unos años se pudiera utilizar la energía atómica como fuerza motriz, pues de lo contrario, la gran industria sería imposible por la falta de mineros. "Dentro de poco—terminaba— todos seremos bachilleres y no habrá quien quiera entrar en una galería, aunque se paguen los más elevados salarios."

Aunque esto implique exageración, lo cierto es que la mano de obra escasea muchísimo, sobre todo en Inglaterra y, por otra parte, el bajo rendimiento debido a las causas antes citadas y a otras tales como la carencia de elemento joven en las filas de los trabajadores, es una realidad, según lo acreditan las siguientes cifras de

rendimiento individual en toneladas por día:

	1938	1946	Descenso
Francia	2,014	1,283	24 %
G. Bretaña.....	1,510	1,393	7,6 %
Alemania	1,970	1,133	42 %
Holanda	2,071	1,599	32 %
Bélgica	1,085	0,835	26 %

En su conjunto, el rendimiento individual ha descendido en un 26 por 100 aproximadamente, y si a esto agregamos el aminoramiento de los censos mineros, tenemos explicada la causa de la falta de combustible, que, por lo mismo de arrancar de dos motivos, ha de tener una doble solución: mayor número de trabajadores y que cada uno de ellos produzca más.

JUNTAS GENERALES ORDINARIAS DEL "GRUPO EQUITATIVA" (FUNDACION ROSILLO)

En su sede social se han celebrado el día 31 de mayo las Juntas generales ordinarias de "LA EQUITATIVA" (FUNDACION ROSILLO), Compañía Anónima de Seguros sobre la VIDA, y de "LA EQUITATIVA" (FUNDACION ROSILLO), Compañía Anónima de Seguros Riesgos Diversos para la aprobación de sus Memorias, Balances y Cuentas correspondientes al ejercicio de 1946.

El Presidente y Director general de "LA EQUITATIVA" (FUNDACION ROSILLO), VIDA, excelentísimo señor Conde de Rosillo, comenzó congratulándose de la marcha siempre ascendente de esta Compañía de Seguros, tan sólida y potente dentro del mercado español. En apoyo de su aserto, destacó algunas cifras del ejercicio económico de 1946; la producción formalizada ha sido la más alta de toda la historia de la Compañía, al alcanzar 111.262.939 pesetas.

Los capitales asegurados en vigor también aumentan notablemente, al pasar de 608.248.241 pesetas en 1945 a 673.241.480 pesetas en el ejercicio presente.

Las primas adquieren un incremento superior a los tres millones y medio de pesetas, al saltar de 29.452.650 pesetas en el ejercicio anterior a 33.076.657 pesetas en el presente. El incremento de las reservas matemáticas, en conexión con el ritmo creciente de la producción y con la estabilidad de la cartera, es asimismo el más alto en la historia de la Empresa, que al rebasar ampliamente en el presente ejercicio los 14 millones de pesetas, sitúa las reservas matemáticas en la fuerte suma de pesetas 177.085.035,85.

Los valores mobiliarios se fijan en 124.439.856 pesetas. El fondo de previsión de fluctuación de valores y legales es de 11 millones de pesetas, que representan como garantía más del 200 por 100 del capital desembolsado.

El fondo de beneficios correspondientes a los asegurados, con la aportación de dos millones de pesetas, que se destinan del excedente, pasan de 14.732.241 pesetas a 16.732.241 pesetas.

Las sumas pagadas a los asegurados en el ejercicio que nos ocupa ascienden a 17.239.013, con un aumento de más de dos millones sobre el anterior, y los pagos efectuados a los asegurados desde la fundación de la Compañía en el Ramo de Vida, sobrepasan los 258 millones de pesetas.

Sobresalen asimismo las cantidades satisfechas a los asegurados por su participación en los beneficios, que importan 1.826.042 pesetas, y por este concepto, desde su fundación, 26.419.276 pesetas.

Seguidamente se refirió a las inversiones inmobiliarias de la Compañía, que han pasado de 39.280.766 pesetas a 53.639.003 pesetas, con un aumento, por tanto, de más de 14 millones de pesetas.

Estas inversiones están representadas por 20 inmuebles, situados en Madrid, Lisboa, Barcelona, Valencia, Sevilla, Bilbao, La Coruña, Zaragoza, Santander, Pamplona, San Sebastián, Palma de Mallorca, Alicante, Málaga, Vigo, Reus y Tetuán.

Seguidamente el señor Presidente propuso a la Junta general que del excedente del ejercicio de 1946, de 3.050.610 pesetas, se destinaran dos millones de pesetas a los asegurados; 888.888 pesetas a los Con-

EL RETORNO Y LA MUERTE

(Viene de 1.ª pág.)

Vuelve Don Quijote. Pero vuelve para ya morir. Le llegó su fin y acabamiento por "la melancolía que le causaba el verse vencido"; sobre todo, claro es, "por la disposición del cielo". Vuelve a su aldea. Yo sigo creyendo en una aldea real, una existencia efectiva de Don Quijote, fantaseada luego, jovializada, dislocada por el genio cervantino. Vuelve deshecho. Su sueño último: hacerse humilde pastor. ¿Dónde quedarán su arrogancia y su impetu? Da pena verlo. El alma de Don Quijote—último adiós a su bella quimera—hácese ahora ingenuamente lírica. Los hombres, éstos que él ve y palpa y sufre, no le entenderon. Por eso, en esperanza última—idealismo ciego que no quiere morir—, en intento postrero, sueña con la fina, apacible vida pastoril: con una "pastoral Arcadia", como él mismo dice. Acaso leyó aquel verso de Virgilio: "La justicia, sus últimas pisadas las dió por el campo."

Pero tampoco aquel sueño último va a lograrse. Está ya agotado y enfermo. "Llévame al le-

cho—pide al ama y a la sobrina—, que me parece que no estoy muy bueno." El ama y la sobrina. En lo largo del poema son las únicas lucecitas que ponen en Don Quijote ternura auténtica. "Me parece que no estoy muy bueno", les dice él. Y ellas "le llevaron a la cama, donde le dieron de comer y regalaron lo posible". Frente a tanta socarronería y burla, el ama y la sobrina son en Don Quijote—no importa que tenga él el corazón obsesionado—blanda caricia. Así, después de cada estrago, vuelto el hidalgo a su propio hogar, halla siempre, amorosa y viva, la mano de las dos: "Dijeron que así lo hacían y lo harían con la voluntad y cuidado posible", prometen al cura y al barbero.

El ama y la sobrina: ejemplo de lealtad. Todos hurgan en la locura del Caballero. Sólo las dos, fieles almas—"un ama que no pasaba de los cuarenta y una sobrina que no llegaba a los veinte"—, sólo ellas le salen a la quimera. Y le advierten y desengañan: "¡Ah, señor mío!—dijo a esta sazón la sobrina—; adviérta vuesa merced que todo eso que dice de los caballeros andantes es fábula y mentira." Batallas sin sangre de la realidad y la fantasía. Todo es allí—noble cordura de los que nos estiman y rodean—, es todo un santo tirar de aquella buen alma, extraviada y doliente. Claro que Don Quijote—gloria y dolor de lo genial y lo heroico—ni escucha ni se defiende. Aunque lleguen a la amenaza: "Me teigo de quejar en voz y en grito a Dios y al rey, que ponga remedio en ello", le dice el ama.

Don Quijote, vuelto a la razón, hace su testamento: "Mando toda mi hacienda, a puerta cerrada, a Antonia Quijana, mi sobrina"; "y la primera satisfacción que se haga quiero que sea pagar el salario que debo del tiempo que mi ama me ha servido, y más veinte ducados para un vestido." Y, en fin, muere "entre compases y lágrimas de los que allí se hallaron". Muere en su propio hogar, dulce, cristianamente. El propio hogar. Ninguna locura pudo borrarle el íntimo recuerdo de los suyos.

Banco de Vizcaya MADRID

Se anuncia el extravío de los siguientes Resguardos propiedad de los señores que se citan:

Resguardo número 76.809, comprensivo de 42 acciones, Compañía Metropolitana de Madrid, números 198.107-31 y 367.095-11, expedido con fecha 14-12-44 a favor de su alteza real doña Mercedes de Baviera y Borbón, por valor de 21.000 pesetas nominales.

Resguardo número 69.008, comprensivo de nueve acciones, Compañía Metropolitana de Madrid números 147.848-56, expedido con fecha 29-12-43 a favor de doña Carmen Fernández Mendía, nudo propietaria, y don Enrique Fernández Castelló, usufructuario, por valor de 4.500 pesetas nominales.

Resguardo número 32.120, comprensivo de 43 acciones preferentes, Compañía Telefónica Nacional de España números 16.957-60, 17.321, 340.337-8, 343.318-9, 465.992, 539.203-4, 539.202, 581.945, 626.500-1, 682.335-41, 694.494-9, 721.688, 777.436-42, 777.446-50, 777.456, expedido con fecha 30-6-1939, a favor de don Fernando Calleja Gómez, por valor de 21.500 pesetas nominales.

Resguardo número 36.843, comprensivo de 20 acciones, Compañía Metropolitana de Madrid, números 14.245-6, 14.883-5, 16.322-5, 20.469-70, 23.004, 23.185-91, expedido con fecha 31-5-40 a favor de don José de Pedro Martín por valor de 10.000 pesetas nominales.

Resguardo número 49.354, comprensivo de 10 acciones Unión Resinera Española núms. 257.179-93, expedido con fecha 16-12-41 a favor de doña María Schokel y doña María Luisa Alonso Schokel por valor de 2.500 pesetas nominales.

Resguardo número 54.469, comprensivo de tres acciones Unión Resinera Española números 269.650-2, expedido a nombre de doña María Schokel y doña María Luisa Alonso Schokel con fecha 25-6-42 por valor de 750 pesetas nominales.

Lo que se pone en conocimiento del público para que el que se crea con derecho a reclamar lo verifique dentro del plazo de un mes, a contar de la fecha de publicación del presente anuncio, que se inserta en el periódico oficial "Boletín Oficial del Estado" y en un diario de esta capital, advirtiéndose que, transcurrido dicho plazo sin reclamación de tercero, se expedirán los correspondientes duplicados de dichos resguardos de depósito, anulando los primitivos y quedando el Banco exento de responsabilidad.

Madrid, 7 de junio de 1947.— Juan Touzón Jurjo, apoderado general.

¡Ayúdanos a salvar a los hijos de los tuberculosos pobres de Madrid! El día 12 es la FIESTA DE LA FLOR

Homenaje a don Pablo Garnica

En el domicilio social de la Sniace se celebró esta mañana el homenaje a don Pablo de Garnica, consistente en la entrega de un retrato pintado por Benedito y ofrecido a su vicepresidente por el Consejo de administración.

Al acto asistieron numerosas personalidades de la Banca y de la Economía, entre las que se encontraban el marqués de Aledo, presidente del Consejo de administración del Banco Hispano Americano; marqués de Urquijo, presidente del Banco de su nombre; señor Riduejo, director general del Banco Español de Crédito; director general de Electra Madrid, señor Sellés; presidente de Urbanizadora Metropolitana, señor Anchiástegui; señor marqués de Valdeiglesias; presidente de la Sniace, señor barón de Terrades; director general de la misma, señor Calderón, y consejeros de la sociedad.

El barón de Terrades ofreció el homenaje señalando al señor Garnica como el alma de la entidad, y éste dió las gracias con sentidas palabras, indicando que no había hecho más que servir de aglutinante a una idea que pensada por hombres conscientes y resueltos había conseguido dotar a nuestra Patria de una industria, ya en plena prosperidad, capaz de dotar de una materia prima muy interesante al mercado nacional, y aun de salir en excelentes condiciones al mercado exterior.

El señor Benedito, qu se hallaba entre los asistentes, fué muy felicitado por su cuadro, verdadera obra de arte de solidísima factura y digna del renombre que el artista goza.

SE VENDE en Toledo casa con jardín. Cristo de la Farra, 8. "El Rincón" (frente al convento la Reina).

Noticario

Durante el mes de mayo, el movimiento de la Cámara de Compensación Bancaria de Madrid fué el siguiente:

Compensación total (cobros y pagos acumulados), 7.860.022.927,31 pesetas; importes liquidados, pesetas 1.175.051.792,70; efectos presentados, 100.647 por 3.930.011.463,67 pesetas; media diaria en veinticinco días, 314.400.917,09 pesetas; porcentaje de liquidación, 14,94 por 100.

Media diaria mayo 1946, pesetas 234.331.120,84; ídem ídem en 1947, 314.400.917,09.

Efectos presentados mayo 1946, 31.612; ídem ídem en 1947, 100.647.

Comercial de Hierros ha solicitado de sus acciones nuevas un dividendo pasivo del 30 por 100 que podrá abonarse durante todo el mes de julio.